

# Observations de la pratique

Autor(en): **Jungo, J.H.**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Schweizer Archiv für Tierheilkunde SAT : die Fachzeitschrift für Tierärztinnen und Tierärzte = Archives Suisses de Médecine Vétérinaire ASMV : la revue professionnelle des vétérinaires**

Band (Jahr): **80 (1938)**

Heft 5

PDF erstellt am: **14.05.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-589279>

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Juli/August 1936. — Hupbauer, A.: Ref. Jahresber. Vet.medizin 1929, 1931, 1933. — Hutyra-Marek: Spezielle Pathologie und Therapie der Haustiere, Jena 1922. — Koon und Kelsner: J. A. V. M. A. 1922, zit. nach Ostertag. — Lautenbach: Zur Ätiologie des seuchenhaften Verwerfens der Stuten, Diss. Bern 1913. — Lütje: in Stang-Wirth. — Magnusson, H.: Svensk Vet. tidskr. 1935, ref. Jahresberichte Vet.mediz. — Merle, A.: Etude de l'avortement contagieux des juments, en particulier du département de Finistère, Diss. Alfort 1928. — Mießner und Schoop: D. t. W. 1936, S. 262. — v. Ostertag: in Kolle-Kraus-Uhlenhuth's Handbuch der pathogenen Mikroorganismen, Berlin und Wien 1929, Bd. VI, 2. — Puel: Notes sur l'avortement contagieux des juments, Diss. Alfort 1928. — Riedel: T. R. 1936, Heft 48 und 49. — Sammelberichte über die Tagungen der Fachtierärzte zur Bekämpfung der Aufzuchtkrankheiten 1927, 1929, 1932, 1935, 1936.

## Observations de la pratique.

Par J. H. Jungo, méd.-vét., Châtel-St-Denis.

### *1<sup>o</sup> Occlusion du col de la matrice par ossification<sup>1)</sup>.*

Un cas d'ossification du col de la matrice s'est présenté sur une vache valaisanne de 8 ans appartenant à M. de P. à B., canton de Vaud. Cette vache, à terme de gestation, ne pouvait vêler et je fus appelé. Ayant, au toucher, observé sous la muqueuse un fort durcissement granuleux, d'environ 8 à 9 millimètres, j'avisais le propriétaire de la gravité de ce cas, unique en son genre. Le propriétaire se décida à laisser faire l'opération qui consistait à inciser un anneau ossifié. Trois incisions, dont l'une en haut et les autres de côté durent être pratiquées avec la plus grande précision. Une pièce de bois ronde de 4 cm de longueur et 1,5 cm d'épaisseur avec ficelle au centre a été introduite à travers le col pour maintenir celui-ci. Le veau a ensuite pu être extrait et la vache a vécu 7 mois encore, après quoi elle a été livrée aux abattoirs.

Un second cas d'ossification du col a été observé il y a 2 ans.

<sup>1)</sup> Anmerkung der Chefredaktion. Eine wirkliche osteoblastische Ossifikation kann im vorliegenden Fall nicht in Frage kommen, dagegen eine durch besondere Umwandlung anderer Körperzellen verursachte metaplastische Verknöcherung bzw. Verknorpelung oder Verkalkung der Cervix. Verschiedene Autoren, wie insbesondere Repiquet und Croci, ferner Lucet, Strebel u. a., haben über ähnliche Fälle berichtet. (Vgl. dieses Archiv 1891, S. 94, 1896, S. 49 und 188, 1899, S. 186, 1904, S. 153, 1912, S. 8.) Der Verlauf war jedoch teilweise ungünstig, weil der Induration karzinomatöse bzw. sarkomatöse Veränderungen zugrunde lagen.

Une ossification de la grosseur d'un fort poing et d'environ 600 grammes a également été diagnostiquée sur la mamelle d'une chienne.

Je cite ces cas d'ossification du col comme étant très rares.

### 2<sup>o</sup> *Ascaridiose.*

Un boucher de Semsales part pour Vevey, en passant par Châtel-St-Denis, avec un cheval d'emprunt, qu'il a bien avoiné avant le départ. Peu entraînée, la bête présente à son arrivée à Vevey des symptômes de coliques. Le boucher s'empresse de rentrer à son domicile. En route, le cheval reçoit du café noir et de fortes doses de schnaps (eau de vie de marc). A Châtel-St-Denis il est pris de *nausées* et rend du fourrage par les naseaux et par la bouche.

A mon arrivé le cheval ne tarde de pas à succomber. L'autopsie nous révèle *la présence d'un ver d'environ 22 cm engagé dans le diaphragme.* Ce ver avait donc percé l'intestin et s'était implanté dans le diaphragme, provoquant ainsi les nausées. D'autres vers voyageaient librement dans la cavité abdominale, chassés par l'alcool absorbé.

Un autre cas s'est présenté sur une jument anémique, qui, ayant reçu un vermifuge, a expulsé 14 litres de vers (incroyable).

Un troisième cas, sur une jument également, qui, s'étant blessée à la forêt, était momentanément hors de travail. Comme elle présentait des symptômes d'atonie stomacale un laxatif lui fit expulser des vers. Au surplus, grâce à des vermifuges elle évacua encore 400 de ces vers intestinaux. J'ai remarqué que le cheval ayant des vers pince souvent les flancs.

Chez les porcs, les ascarides sont assez fréquents et ne semblent pas toujours incommoder l'animal.

---

## Referate.

**Internationale Bestrebungen auf dem Gebiete der Tierzucht und ihre Bedeutung für die Schweiz.** Dr. W. Engeler, Luzern; Vortrag, gehalten i. d. Ges. schweiz. Landwirte. (Schweiz. landw. Monatshefte H. 12, 1937).

Es wird auf die Anstrengungen des Auslandes in der Selbständigmachung in der Produktion der Zuchtrassen aufmerksam gemacht und die Frage gestellt, inwieweit und durch welche Mittel die Schweiz als Exportland von Zuchtvieh diesen begegnen müsse. Das